

SÍNTESIS INFORMATIVA VESPERTINA

Jueves 27 Octubre 2022

CLAUDIA CURIEL DE ICAZA DÍA DE MUERTOS: Gran desfile de día de Muertos

Día	Sección	Medio	Autor
26-10-2022	Noticias	Galucomunicación	Redacción

Gobierno de la CDMX invita a procesión comunitaria previa al Gran Desfile del Día de Muertos



Ciudad de México, 25 Octubre (Infoqroo).- La Secretaría de Cultura de la Ciudad de México, **Claudia Curiel de Icaza**, encabezó hoy la presentación de la Procesión Comunitaria de Día de Muertos 2022, a realizarse este sábado 29 de octubre a las 11:00 horas con motivo de la celebración de las tradiciones mexicanas y con apoyo del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas.

En un comunicado, añadió que el desfile saldrá de la Puerta de los Leones en Avenida Paseo de la Reforma hacia el Zócalo capitalino (este evento antecede al Gran Desfile de Día de Muertos que comenzará a las 17:00 horas).

Otros portales: [Theomg](#)

SECRETARÍA DE CULTURA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

FARO DE ORIENTE: Preparativos Desfile Día de Muertos

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	Ciudad	Reforma	Staff

Esperan gigantes de Faro Oriente para desfilan



02 min 30 seg

Grupo REFORMA

Cd. de México (27 octubre 2022).- En un gran salón de láminas en medio de una **Fábrica de Artes y Oficios**, yace dormido un gigante de cartón y metal que espera cada año la temporada otoñal para salir de su sueño.

El **gigante calaca**, tallado por manos de artistas y escultores provenientes del Oriente de la Ciudad de México, será la estrella del próximo Desfile Monumental de Día de Muertos.

Sus creadores, miembros del colectivo Última Hora, son **artistas plásticos** que aprendieron un oficio como la carpintería, la herrería o la pintura, para poder formar parte de una comunidad creativa.

Raúl Osorio, miembro del colectivo, asegura que cada año, el pretexto de **Día de Muertos** y la promesa de que los trabajos realizados puedan formar parte de algo tan significativo como una mega ofrenda o un desfile monumental, atrae a decenas de vecinos de los alrededores a tomar algunos de los talleres que ofrecen.

El colectivo tiene como hogar el Faro de Oriente. Este año preparan alrededor de **16 catrinas gigantes** que representarán a los 32 estados de la república y 16 arcos adornados que representarán a las 16 alcaldías de la CDMX.

Dichas piezas serán usadas en la **Procesión Comunitaria** que dará inicio a los festejos de Día de Muertos que empezarán el sábado 29 de octubre a partir de las 11:00 horas en la **Puerta de los Leones del Bosque de Chapultepec**.



Otros portales: [Televisa](#) | [La Razón](#) | [La Jornada](#) | [Chilango](#)

DESFILE DÍA DE MUERTOS: Preparativos

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	Ciudad	Reforma	Dana Estrada

Llenarán de color desfile de Día de Muertos



Alrededor de 20 hombres y mujeres trabajan desde hace casi dos meses en elaborar más de mil 200 vestuarios. Foto: Oscar Mireles

02 min 30 seg

Dana Estrada

Cd. de México (27 octubre 2022).- En un taller de la Colonia 20 de Noviembre, a las orillas del Centro Histórico, alrededor de 20 hombres y mujeres trabajan desde hace casi dos meses en elaborar más de mil 200 vestuarios que llenarán de vida este Quinto Desfile de Día de Muertos.

Estos además contarán con colores y hasta luces, pues es la primera vez que se realizará en la noche.

Para que todo esté listo este sábado, Patricia Ramírez, costurera con experiencia desde hace más de tres décadas y oficio heredado por su abuela, ha trabajado para lograr dar vida y detallar decenas de indumentarias.

Sus creaciones estarán presentes en las danzas que se harán de Paseo de la Reforma hasta el Zócalo, con formas como calaveritas de chocolate y azúcar, mariposas, rehiletes, papel picado, esqueletos, catrines, diablos, flor de cempasúchil, y más.

"Es la primera vez que participo en vestuarios de este desfile y siento mucha emoción y alegría. La gente no va a saber que yo estuve cosiendo, haciendo bastillas, poniendo cierres y piedras, pero puedo decir que yo trabajé para hacer algo que **muchísimas personas esperan ver**", relató Patricia.

Ella llegó a este taller debido a su experiencia como costurera de vestidos de fiestas, de diseñadores de moda, y también vestuario para teatro y actividades culturales e incluso afirma que sabe hacer cualquier prenda que le soliciten.



DESFILE DÍA DE MUERTOS: Preparativos

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	Ciudad	<u>Excélsior</u>	Eferen Argüelles

Afinan detalles para el Gran Desfile de Día de Muertos en CDMX

Los voluntarios son habitantes de las 16 alcaldías y por primera vez participarán personas con otra nacionalidad.

EFFRÉN ARGÜELLES | CIUDAD DE MÉXICO | 26-10-2022



PUBLICIDAD

Ensayan para su participación, son mil 450 voluntarios los que participarán en el **Gran Desfile de Día de Muertos**.

Con gran entusiasmo comenzaron los ensayos la tarde de este miércoles en el **Deportivo Margarita Maza de Juárez**, de la **Alcaldía Gustavo A. Madero**.

// Hay emoción, hay nervios y estrés. Tenemos diferentes segmentos, pero todos tienen que ver con calaveras y diablos y nuestras Fridas. Tenemos segmentos nuevos, pero todo es alusivo a nuestro Día de Muertos", dijo Lili

Los ensayos están divididos entre segmentos, todos cuentan con coreografía visuales.

DESFILE DÍA DE MUERTOS: Ruta

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	México	AM Querétaro	Estefany González

Ruta y horario del desfile de Día de Muertos en CDMX



[Anúnciate aquí](#)

El Gran Desfile de Día de Muertos está por llegar, cada año se celebra en la Ciudad de México, el cual revive las más antiguas tradiciones del país con espectaculares presentaciones.

El desfile de Día de Muertos estará dividido en ocho capítulos llamados:

1. La nueva guardiana del portal
2. Caminos de cempasúchil
3. El Mictlán
4. La revolución y posada
5. El carnaval de calaveras
6. Arte
7. La fiesta en el ombligo de la luna y La apertura del Portal

El desfile comenzará **el sábado 29 de octubre desde las 11:00 hrs** y partirá desde la Puerta de los Leones del Bosque de Chapultepec, **para concluir en el Zócalo capitalino alrededor de las 17:00 hrs.**

El trayecto contará con la participación de 344 músicos:

- Batalá México
- Mariachi Mexicana Hermosa
- Danza Mexica Macehual
- El Salón Los Ángeles
- Fuego Azteca Marching Band
- Búhos Marching Band

OFRENDA MONUMENTAL EN EL ZÓCALO

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	Arte y Cultura	<u>Televisa</u>	Jessica Campos

Zócalo de la CDMX Tendrá Megaofrenda de Día de Muertos: ¿Cómo y Cuándo Verla?

Esta actividad será gratuita para los visitantes

Por: Jessica Campos
30 DE OCTUBRE DE 2022 | 12:33



El **Gobierno de la CDMX** dio a conocer los detalles sobre la **Ofrenda Monumental** o **Megaofrenda** que tendrá lugar en el Zócalo capitalino para celebrar el Día de Muertos 2022. A continuación te decimos **cómo y a partir de qué horario** puedes visitarla.

De acuerdo con la información compartida en el sitio web de la **Cartelera de de la Ciudad de México**, la Ofrenda Monumental del Zócalo estará lista desde el viernes 28 de octubre y permanecerá expuesta al público hasta el miércoles 2 de noviembre.

Para la elaboración de los altares se contará con la participación de los **32 estados de la República**, los cuales también tendrán su propia catrina monumental vestida y representada con los elementos característicos de cada entidad.

Además, el primer cuadro de la ciudad contará con un **alumbrado especial para el Día de Muertos** por primera vez en la historia de esta celebración.

Otros portales: [El Universal](#) | [El Heraldo de México](#) | [TV Azteca](#) | [Once Noticias](#) | [AM Querétaro](#) | [Informaoriente](#) | [Red capital](#) | [Siete24](#) | [Querétaro Quadratín](#) | [XEVT](#) | [Cultura Colectiva](#)

PILARES | FAROS: Procesoión Comunitaria

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	Ciudadanía	<u>Chilango</u>	Redacción



Fotos: Cuartoscuro

27 de octubre 2022

Día de Muertos 2022: eventos gratis el finde en CDMX

NUESTRA REVISTA



AMOR EXTREMO
POR NUESTROS
PERROS Y GATOS

Ten lista la ruta, los tenis cómodos y las tortas de jamón para pasar un fin de semana a todo dar. Estos son todos los eventos de Día de Muertos en CDMX.

Prepara la cámara, porque del 28 al 2 de noviembre podrás visitar la Megaofrenda en el Zócalo.

El gran altar tendrá la presencia de todos los estados de nuestro país.

Por ello, te vas a encontrar con 32 calaveras y catrinas de entre 7 y 12 metros de altura.

Cada escultura de calavera tendrá ropa típicas de la entidad que la elabora, por ejemplo, la alegría del carnaval de Veracruz, los atuendos característicos de Michoacán, la vivacidad del pueblo oaxaqueño, las máscaras de huehue tlaxcaltecas.

Otro de los eventos de Día de Muertos en CDMX más esperados se realizará el sábado 29 de octubre.

Las calles del Centro Histórico se llenarán de color, fiesta y cultura, porque a las 11:00 horas se realizará una Procesoión Comunitaria.

Se trata del primer desfile a cargo de los PILARES, FAROS y organizaciones culturales.

ORQUESTA TÍPICA DE LA CIUDAD DE MÉXICO: Festival Cervantino

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	Cultura	<u>El Sol de México</u>	Redacción

La Orquesta Típica de la CDMX, un deleite para los oídos en el Cervantino

En el marco del medio siglo del Festival Internacional Cervantino, la Orquesta se presentó con su repertorio denominado 'Herencia musical de México', un concierto que tuvo lugar en el Templo del Oratorio de San Felipe Neri



GUANAJUATO, Gto. (OEM-Infomex).- Con piezas *Sobre las olas*, de Juventino Rosas; *Despedida de María Grever*; *La pajarera*, de Félix Santana; *Conga del fuego nuevo*, de Arturo Márquez, así como el tradicional huapango, fueron parte del deleite musical para el oído de los presentes al concierto de La Orquesta Típica de la Ciudad de México.

En el marco del medio siglo del Festival Internacional Cervantino, la Orquesta se presentó con su repertorio denominado 'Herencia musical de México', un concierto que tuvo lugar en el Templo del Oratorio de San Felipe Neri, o mejor conocido como La Compañía, el cual presentó un lleno total.

Otros portales: [Diario de Querétaro](#) | [Sol de León](#) | [Sol de Cuernavaca](#) | [Diario de Xalapa](#) | [Sol de Tlaxcala](#) | [Sol de Zamora](#) | [Sol de Toluca](#) | [Sol de Puebla](#) | [Sol de San Luis](#) | [Sol de Orizaba](#) | [Sol de Hidalgo](#) | [Sol de Morelia](#) | [Sol de Sinaloa](#) | [Galu Comunicación](#)

FORO A POCO NO: Obra Nana

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	Cultura	<u>El Universal</u>	Yanet Aguilar

“Nana” explora el mal del Alzheimer, los recuerdos y el duelo

El monólogo de La Gorgona Teatro inicia funciones hoy, en el foro A Poco No



La actriz Dani Crank interpreta cuatro personajes sobre el escenario, a una niña, su madre, la nana y la abuela. Foto: La Gorgona Teatro

A la abuela Tona le están robando los recuerdos, convencida de esta verdad que ha escuchado, May, una pequeña niña que vive con sus padres y la abuela, decide hacer todo lo posible por rescatar a Tona y ayudarla; pero lograr su cometido no será tan fácil, pues Tona en realidad vive con una condición: el Alzheimer, y en realidad lo que May tendrá que hacer, al igual que su familia, será despedir a la abuela y atravesar el duelo, como muchos mexicanos lo han atravesado durante la pandemia por el Covid-19.

Nana, el **monólogo** que hoy comienza temporada en el **Foro A Poco No** (República de Cuba 49, Centro Histórico) es una obra “que busca abordar estos temas del Alzheimer, nuestros adultos mayores y también el tema del duelo”, asegura José Uriel García Solís, dramaturgo y director de la puesta en escena que es parte de la programación de la Dirección del Sistema de Teatros de la Secretaría de Cultura de la CDMX, y quien señala que la trama gira en torno a una niña que escucha que a su abuela le están robando los recuerdos.

TEATRO DE LA CIUDAD ESPERANZA IRIS: Conjunto Folklórico Regiomontano

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	Noticias	<u>Cartelera de Teatro</u>	Redacción



Conjunto Folklórico Regiomontano ofrece función especial en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris

27 de octubre de 2022 | 10:16 am

 [Compartir en Twitter](#)

 [Compartir en Facebook](#)

Desde la Sultana del Norte, llega para el deleite de los capitalinos el **Conjunto Folklórico Regiomontano** para presentar su más reciente espectáculo de danza, música y canto, titulado **Norestense**, el próximo viernes 28 de octubre a las 20:30 horas en el **Teatro de la Ciudad Esperanza Iris**.

Con más de 50 artistas en el escenario, entre bailarines y músicos, la agrupación liderada por **Alberto García**, reunirán en el escenario lo más destacado de las danzas tradicionales del noreste mexicano, región formada por los estados de Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas, con la dirección musical de **Jonathan Luna**, y la participación especial del conjunto musical **La Sensación de Monterrey** y la cantante **María La Castro**.

El espectáculo expone un mosaico de bailes y danzas tradicionales de dicha región del país, acompañado de música característica (conjunto norteño con acordeón, bajo sexto, saxofón, guitarra y batería), con lo que la compañía se ha convertido en embajador de las tradiciones del noreste en el resto del país e inclusive en el extranjero.

También cuenta con la colaboración de **León Colón Ortega** en un asombroso diseño multimedia, de fotografía y vídeo, e iluminación de **David García**, en una producción general de **Conny Guarneros Vega**.

MUSEO DE LA CIUDAD DE MÉXICO: Exposición Scriptorium

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	Cultura	<u>Modernidades</u>	Ximena Torres

SCRIPTORIUM de Antonio Luquín; arte futurista en el Museo de la CDMX

Por [Ximena Torres](#) — 26 octubre, 2022 en Cultura Tiempo de lectura: 5 mins lectura

AA [Cómprame un café](#) [0](#)



La Secretaría de Cultura, el pasado 1 de octubre de 2022, inauguraría la exposición “Scriptorium” de Antonio Luquín en el Museo de la Ciudad de México. Esta muestra aborda la literatura desde el arte futurista y distópico, a propósito de la XXII Feria Internacional del Libro en el Zócalo 2022, realizada del 7 al 16 de octubre.

La muestra pictórica estará abierta al público hasta el domingo 13 de noviembre, en un horario de 10:00 a 17:30 horas.

Arte futurista de Luquín; una muestra de 39 obras pictóricas

Asimismo, la muestra de arte futurista de Luquín presente en el Museo de la Ciudad de México está conformada por 39 obras al óleo; como resultado, una mirada hiperrealista del artista, quien plantea el progreso en torno al libro y la lectura, y sus diferentes escenarios distópicos.

MUSEO PANTEÓN DE SAN FERNANDO: Espectáculo de ópera dedicada al Día de Muertos

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	Cultura	Diario de Querétaro	Donna Oliveros

“La ópera mexicana no ha muerto”: reviven a los fantasmas de la historia musical

Colectivo AcerArte lleva dos años trabajando en la investigación, difusión y promoción de este género musical en el país, y ahora están apunto de estrenar la que consideran, es la primera ópera dedicada al Día de Muertos; la obra está basada en una antigua leyenda de la Huasteca, y se presentará el 1 de noviembre en el Museo del Calendario

Donna Oliveros | [Diario de Querétaro](#)
· miércoles 26 de octubre de 2022



LO + VISTO

- LOCAL Obligan a constructoras a reusar los materiales 1
- POLICIACA Adulto cayó al río en Avenida Universidad 2
- LOCAL Mantienen paristas instalaciones de UAQ 3
- LOCAL IEEQ: En análisis la denuncia contra Kuri 4

“En realidad la ópera no fue creada para un estrato económico en específico. Si bien en sus orígenes ya existía la Gran ópera compuesta para los reyes, también estaba la ópera de pueblo que atraía a la gente con historias comunes ¿De qué trata, por ejemplo, *La Rita*? De problemas de pareja”, asiente Víctor Nájera, director artístico de esta agrupación conformada por músicos, sopranos, tenores, compositores y poetas.

Desde hace dos años trabajan en la investigación, difusión y promoción de este género musical en el país, y ahora están apunto de estrenar la que consideran, es la primera ópera dedicada al Día de Muertos.

La obra fue compuesta por el músico queretano Josué Olvera y se basa en un poema del mismo Nájera, que retoma una antigua leyenda de la región Huasteca titulada *El hombre que no respetó el Día de Muertos*.

Su estreno se realizará este 1 de noviembre a las 19:00 horas en el Museo del Calendario (Mucal); y será presentada también en el Museo de las Culturas de Oaxaca, y en el Museo [Panteón San Fernando](#), en la Ciudad de México.

FARO ORIENTE: Concierto La Sonora Power Band

Día	Sección	Medio	Autor
26-10-2022	Noticias	<u>Radio y TV Mexiquense</u>	Redacción

LA SONORA POWER BAND CUMPLE SIETE AÑOS

[Share on Facebook](#) [Tweet this!](#)



Amecameca, Estado de México, 26 de octubre de 2022.-

¡Qué tal amigos, soy Porfirio Castrillo Hernández de Mexiquense Radio Amecameca! Les platico que la Sonora Power Band es una agrupación que interpreta principalmente ska, que surge en Ciudad Nezahualcóyotl. En este 2022, cumplen siete años como banda y 17 años de experiencia, ya que los integrantes provienen de otras agrupaciones. El grupo ha logrado posicionar su estilo en el gusto del público a través de su dinamismo, alegría elementos básicos que ofrece en cada una de sus presentaciones. En pocas palabras es una verdadera fiesta de la música.

Su primer disco se titula "El Fin del Principio". Lo lanzaron en 2016 e incluye nueve temas inéditos que lograron posicionarse en las listas del género ska en México.

La Sonora Power Band cuenta con alrededor de 80 presentaciones por año y ha tenido la posibilidad de participar en el escenario con bandas de talla internacional como: The Wailers, The Skatalites, Café Tacuva, Maldita Vecindad, Auténticos Decadentes, Los Caligaris, Salón Victoria, Panteón Rococó, Zoé, Babasónicos, Tex-Tex, Antidoping, Rastrillos, El Haragán, entre otros.

Tuvimos la oportunidad de charlar con Alexandro Mendoza, integrante de la agrupación, quien nos invita a su concierto como parte de su séptimo aniversario este 29 de octubre en el Faro de Oriente, un lugar donde coincide la Ciudad de México con la zona oriente del Estado de México.

Otros portales: [Guía capital](#)

VARIOS RECINTOS: Festival Mórbito

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	Noticias	<u>Zero Magazine</u>	Redacción



26
OCTUBRE
2022

MÓRBIDO FILM FEST tendrá su XV edición del 25 de octubre al 2 de noviembre

ZEROMAGAZINEMX | ARTE CINE CORTOMETRAJE CULTURE ENTRETENIMIENTO NEWS REVISTA | 25 DE OCTUBRE AL 2 DE NOVIEMBRE "LET'S SPOOK" CDMX CINEMATOGRAFÍA CORTOMETRAJE EVENTO DE VIDEOJUEGOS LARGOMETRAJE LATINOAMÉRICA MÓRBIDO FILM FEST MÉXICO XV EDICIÓN | 0

MÓRBIDO FILM FEST tendrá su XV edición del 25 de octubre al 2 de noviembre

CDMX, octubre de 2022. Mórbito Film Fest está listo para iniciar sus actividades de manera híbrida. Su 15a edición se realizará con funciones presenciales del 26 de octubre al 2 de noviembre, mientras que del 1 al 6 de noviembre habrá funciones digitales en Cinépolis Klic® y en Mórbito TV para toda América Latina del 25 de octubre al 22 de noviembre.

Este año, Mórbito Film Fest 2022 presenta una selección que consta de 79 cortometrajes y 30 largometrajes, de los cuales 3 de ellos tendrán su estreno mundial, 15 contarán con su premier en Latinoamérica. La oferta cultural que el festival trae este año representa lo mejor de la cinematografía mundial de género y en su mayoría se muestra por primera vez en México.

Las sedes de Mórbito Film Fest 2022 en la Ciudad de México serán el Teatro de la Ciudad – Esperanza Iris, gracias al apoyo de la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México; Cinépolis Diana, gracias al esfuerzo conjunto con Sala de Arte Cinépolis®; Cinemania, la Cineteca Nacional, así como Centro Cultural Villaurrutia, Centro Cultural La Pirámide y la red de FAROS (Fábrica de Artes y Oficios) Aragón, Azcapotzalco, Cosmos y Oriente, gracias al apoyo de PROCINECDMX.

Otros portales: [Uno TV](#) |

PILARES CDMX: Oferta cultural

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	Agenda	<u>Chilango</u>	Claudia González



27 de octubre 2022

12 cursos y talleres gratuitos en los Pilares de CDMX durante noviembre

NUESTRA REVISTA



AMOR EXTREMO
POR NUESTROS
PERROS Y GATOS

Suscríbete aquí

Te contamos sobre varios cursos y talleres gratuitos que podrás tomar en los Pilares de la CDMX durante el mes de noviembre.

Si quieres aprender algo nuevo ya sea como hobby o para buscarte una nueva chamba, los Pilares de la CDMX ofrecen cursos y talleres gratuitos. Sí, por si no lo sabías, continuamente hay diferentes tipos de actividades en estos centros ubicados en diferentes puntos de la capital, como las que te pasamos aquí.

¿Qué puedes aprender en los cursos y talleres gratuitos de los Pilares?

Una de las cosas chidas de los Pilares es que ofrecen cursos y talleres de muchas actividades para diferentes gustos e intereses. Toma nota de los que habrá disponibles durante noviembre, y pon manos a la obra. Además de pasarte esta info, te decimos la fecha en la que arranca cada uno, horario, días en que se imparte, duración, y a partir de qué edad te puedes inscribir.

En Pilares Frida Kahlo

Joyería: Aprenderás a crear todo tipo de piezas de joyería para ti y hasta para venderlas y sacar una lanita extra. 1 de noviembre, 9:00 a.m. y 10:00 a.m., martes, jueves, viernes y domingo, dura 1 hora, desde los 10 años de edad.

SÍNTESIS INFORMATIVA MATUTINA

Jueves 27 Octubre 2022

CLAUDIA CURIEL DE ICAZA DÍA DE MUERTOS: Gran desfile de día de Muertos

Día	Sección	Medio	Autor
26-10-2022	Noticias	<u>vanguardia</u>	Redacción

Gran Desfile de Día de Muertos en CDMX... ¿Cuál será la ruta y a qué hora empezará?

NOTICIAS / 26 octubre 2022



NEWSLETTER VANGUARDIA

Suscríbete y recibe las noticias del día ante nadie

Escribe tu Email *

PUBLICIDAD

**ENVÍOS
DE DINERO A
LA MANO**

Como mencionamos, el **Desfile de Día de Muertos 2022** se realiza más tarde para que al llegar al Zócalo se pueda disfrutar del alumbrado temático (**que se colocó por primera vez en la Plaza de la Constitución**).

Igualmente, si el clima lo permite, se espera que el evento cierre con un gran show de drones que formarían distintas **figuras en el cielo**.

Finalmente, se cerrará con una presentación especial de **Ángela Aguilar**. Aunque al principio se había dado a entender que sería un concierto, la titular de la **Secretaría de Cultura** en la ciudad, **Claudia Curiel de Icaza**, **explicó que interpretará dos canciones: “La Llorona” y “La Malagueña”**.

Otros portales: [prensaanimal](#) | [hojaderutadigital](#)

SECRETARIA DE CULTURA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

DÍA DE MUERTOS: Preparativos del desfile

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	Portada	La Razón	Redacción

México retrocede en índice de Estado de derecho

RETROCESO	PUNTAJE	USAR
2022	6.40	100
2021	6.44	100
2020	6.42	100
2019	6.42	100
2018	6.42	100
2017	6.42	100
2016	6.42	100
2015	6.42	100
2014	6.42	100
2013	6.42	100
2012	6.42	100
2011	6.42	100
2010	6.42	100
2009	6.42	100
2008	6.42	100
2007	6.42	100
2006	6.42	100
2005	6.42	100
2004	6.42	100
2003	6.42	100
2002	6.42	100
2001	6.42	100
2000	6.42	100
1999	6.42	100
1998	6.42	100
1997	6.42	100
1996	6.42	100
1995	6.42	100
1994	6.42	100
1993	6.42	100
1992	6.42	100
1991	6.42	100
1990	6.42	100

Empujan desarrollo en sierra de Guerrero



La Razón

AMLO, sin datos de indagatoria a FCH; Adán ajusta acusación

Asesora el Presidente en el caso de los hermanos Fariñas, no sabe si sigue vigente. Hacia el final de la investigación de los hermanos Fariñas, no sabe si sigue vigente. Hacia el final de la investigación de los hermanos Fariñas, no sabe si sigue vigente.

Piden cuidado a largo plazo por deuda de 1.17 bdp para 2023

NOTICIAS



Ultiman detalles para el gran desfile

DAÑOS COLATERALES POR FILTRACIÓN DE SENSORES

Chat abre otro frente a Alito: excandidata a Zacatecas ve traición; le pide dejar política

POI M. JUÁREZ Y BONILLA, M. VELÁZQUEZ, J. CHAPARRO Y F. SÁNCHEZ

Morales acusa a la exgobernadora de haberse filtrado información de los sensores de campaña de Campeche.

Alfaro al ser nombrada en el cargo como "senadora electa" tiene el gran poderío y otros no descartados, afirman.

Shibamoto dice que no va a ser un problema. AMLO quiere que se ponga en marcha el gobierno de la coalición y que se ponga en marcha el gobierno de la coalición.

CADA HORA 16 PERSONAS PERDIERON LA VIDA SIN ATENCIÓN MÉDICA EN 2021



Ultiman detalles para el gran desfile

ARTESANOS trabajan a marchas forzadas en la elaboración de cráneos gigantes, catrinas monumentales y carros alegóricos; en eventos del Día de Muertos esperan atraer a 2 millones de visitantes.

pág. 17

DÍA DE MUERTOS: Preparativos del desfile

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	Metrópoli	El Universal	Laura Arana



Listos, vestuarios para el desfile de Día de Muertos

Trajes de galácticas, mariachis, cabezones carnavalescos y Catrinas aguardan a los 700 voluntarios que participarán en el recorrido que se realizará este sábado



En su mayoría, los disfraces que se usarán en el desfile fueron reutilizados de años anteriores.

GERMAN ESPINOSA, EL UNIVERSAL

Otro de los atractivos es el personaje de galáctica, que ha estado desde 2018 y que resulta muy complicado hacerlo: "Es muy delicada esta prenda porque es cartulina, todos los participantes llevan unitardos con huesitos".

El Gran Desfile de Día de Muertos de la Ciudad de México 2022, con la temática *México: El ombligo de la Luna*, tendrá una duración de tres horas y media. Estará conformado por 10 carros alegóricos autónomos; 29 super props (carros empujables) inspirados en Quetzalcóatl, el Mictlán, la Catrina de José Guadalupe Posada; cuatro globos monumentales, así como 344 músicos de *marching band* y 162 invitados, un total de mil 200 elementos.

Los asistentes a este evento podrán disfrutar de la temática del desfile, que consiste en un prólogo y ocho capítulos que llevan los siguientes nombres: *La Nueva Guardiana del Portal*, *Caminos de Cempasichil*, *El Mictlán*, *La Revolución y Posada*, *El Carnaval de Calaveras*, *Arte*, *La Fiesta en el Ombligo de la Luna* y *La apertura del Portal-Gran Cierre del Desfile en el Zócalo*.

Además de que siete personajes acompañarán la columna del desfile: *Luna*, *Meztlí*, *Lola la Mariposa*, *Xolo*, *Laka Laka*, *Mari la Mariachi* y *Tina la Catrina*. En tanto que habrá un carro alegórico de la Selección Mexicana, representaciones gigantes de La Llorona, del célebre mural de Diego Rivera *Sueño de una tarde dominical en la Alameda Central*, de Frida Kahlo, Juan Gabriel y Chavela Vargas. ●

DÍA DE MUERTOS

LAURA ARANA
—metropoli@eluniversal.com.mx

Vestuario de galácticas, mariachis, cabezones carnavalescos, Catrinas, Catrines y aquellos tipo folclóricos están listos para los 700 voluntarios que participarán en el Desfile de Día de Muertos que se realizará este sábado de Paseo de la Reforma al Zócalo.

Sabdi Martínez, asistente de vestuario, dijo que los disfraces en su mayoría fueron reciclados de años anteriores y aclaró que el resto de los participantes (serán más de mil personas) son invitadas especiales, quienes llevarán su propio disfraz.

"La mayoría de los vestuarios son de participantes que ya tenía-

SABDI MARTÍNEZ
Asistente de vestuario del Desfile de Día de Muertos

"Este evento es increíble porque veo el amor y el disfrute que tienen por desfilar, y el gusto de hacer sonreír a la gente un rato"

mos, les encanta participar y están súper pendientes de la convocatoria", indicó en entrevista con EL UNIVERSAL.

Informó que para la organización de la vestimenta se requirió alrededor de un mes, desde con-

fección hasta ajuste de las prendas que portarán los participantes de este desfile.

"Todos vienen emocionados. Este evento es increíble porque veo el amor y el disfrute que tienen por desfilar 8 kilómetros, y el gusto de hacer sonreír a la gente un rato", destacó.

Martínez mencionó que este sábado la convocatoria para comenzar a alistarse es a las 5:00 de la mañana. "Muy temprano arrancamos, para estar listos para el desfile de la Puerta de los Leones, muy cerca de la Estela de Luz, y llegamos al Zócalo a las 8:00 de la noche".

Precisó que los cabezones carnavalescos son de los vestuarios más pesados: "Es alrededor de kilo y medio; más una cabeza de calavera que pesa aproximadamente cinco kilos".

Web
Disfraces de colores vestirán el desfile



Video
Participar emocionado a voluntarios



eluniversal.com.mx

DÍA DE MUERTOS: Preparativos del desfile

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	Portada	24 Horas	Redacción

Operativo libera a esposa de capo

24 HORAS

Matrimonio igualitario ya es legal en todo el país



FESTIVAL DE CATRINAS. En el taller de Felipe Lara se alistan tres mil máscaras para el Gran Desfile de Día de Muertos del sábado. En otros puntos de la ciudad, artistas y artesanos como él se esmeran en vestuarios y coreografías. **CDMX P. 9**

DÍA DE MUERTOS: Preparativos del desfile

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	CDMX	24 Horas	Armando Yeferson

18/10/2022 CDMX 24 HORAS

Fabrican más de tres mil máscaras por desfile



Elaboración. Debido a que por primera vez el desfile llegará de noche, algunos vestuarios tendrán luces LED

En la alcaldía Venustiano Carranza una decena de artesanos fabrican más de tres mil máscaras, así como los vestuarios que lucirán en el Gran Desfile de Día de Muertos en la capital del país.

Felipe Lara, encargado del taller, comentó a 24 HORAS que se están elaborando miles de máscaras, una labor titánica, pues indicó que el tiempo de realización del molde fue de una semana, mientras que la elaboración de algunas piezas tomó hasta dos días de trabajo.

"De máscaras estamos haciendo más de tres mil piezas, entre antifaces, máscaras pequeñas, y cabezones. Para hacer una máscara desde cero hay que modelar, sacarle el molde, de ahí viene el positivo, se pinta, retoca y se viste. La máscara debe ser muy cómoda para el participante", comentó.

Asimismo, Lara detalló que entre los materiales utilizados en la fabricación de las máscaras se encuentra el hule espuma, fibra de vidrio, cartón, papel picado, acrílico, sombreros y listones. También resaltó que algunas piezas llevan luces.

"Es la primera vez que el Desfile



contará con la participación de al menos mil 600 voluntarios.

Para esta edición del desfile habrá carros alegóricos y vestuarios luminosos, además de un espectáculo de drones.

Durante el trayecto habrá 344 músicos: Batallá México, Mariachi Mexicana Hermosa, el Salón de los Angeles, Búhos Marching Band, entre otros.

De igual forma, la cantante del regional mexicano, Ángela Aguilar, ofrecerá un concierto gratuito en el Zócalo capitalino.

Muertos y Flaportarán 22 mil mdp

Alista Píares procesión comunitaria

El Desfile de Día de Muertos en la capital mexicana tendrá una gran participación de la comunidad. Alista Píares, responsable de la organización, anunció que se están preparando más de 22 mil mdp (máscaras y disfraces) para el desfile.



El Desfile de Día de Muertos en la capital mexicana tendrá una gran participación de la comunidad. Alista Píares, responsable de la organización, anunció que se están preparando más de 22 mil mdp (máscaras y disfraces) para el desfile.

ARTESANOS TRABAJAN A MARCHAS FORZADAS

Fabrican más de tres mil máscaras por desfile



Elaboración. Debido a que por primera vez el desfile llegará de noche, algunos vestuarios tendrán luces LED

ARMANDO YEFERSON

En la alcaldía Venustiano Carranza una decena de artesanos fabrican más de tres mil máscaras, así como los vestuarios que lucirán en el Gran Desfile de Día de Muertos en la capital del país.

Felipe Lara, encargado del taller, comentó a 24 HORAS que se están elaborando miles de máscaras, una labor titánica, pues indicó que el tiempo de realización del molde fue de una semana, mientras que la elaboración de algunas piezas tomó hasta dos días de trabajo.

"De máscaras estamos haciendo más de tres mil piezas, entre antifaces, máscaras pequeñas, y cabezones. Para hacer una máscara desde cero hay que modelar, sacarle el molde, de ahí viene el positivo, se pinta, retoca y se viste. La máscara debe ser muy cómoda para el participante", comentó.

Asimismo, Lara detalló que entre los materiales utilizados en la fabricación de las máscaras se encuentra el hule espuma, fibra de vidrio, cartón, papel picado, acrílico, sombreros y listones. También resaltó que algunas piezas llevan luces.

"Es la primera vez que el Desfile



de Día de Muertos llega de noche al Centro Histórico, entonces es la mejor oportunidad de que la mayoría de los accesorios lleven luces", mencionó.

También precisó que algunas de las piezas con luces serán alas y máscaras, las cuales llevarán luces LED y series de luces alimentadas con pilas de reloj.

En este taller también se elaboran los disfraces que los participantes usarán durante el Gran Desfile de Día de Muertos el próximo 20 de octubre.

Partirá del Bosque de Chapultepec y llegará al Zócalo capitalino,

contará con la participación de al menos mil 600 voluntarios.

Para esta edición del desfile habrá carros alegóricos y vestuarios luminosos, además de un espectáculo de drones.

Durante el trayecto habrá 344 músicos: Batallá México, Mariachi Mexicana Hermosa, el Salón de los Angeles, Búhos Marching Band, entre otros.

De igual forma, la cantante del regional mexicano, Ángela Aguilar, ofrecerá un concierto gratuito en el Zócalo capitalino.



COSTURAS. Hule espuma, papel picado y cartón, son algunos de los materiales utilizados para la elaboración de máscaras.

De máscaras estamos haciendo más de tres mil piezas, entre antifaces, máscaras pequeñas, y cabezones. Para hacer una máscara desde cero hay que modelar, sacarle el molde, de ahí viene el positivo"

FELIPE LARA
Encargado del taller



DÍA DE MUERTOS: Preparativos Faro de Oriente

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	Capital	La Jornada	Josefina Quintero

Casi listas, las figuras gigantes para el desfile del Día de Muertos

Un grupo de 24 artesanos trabaja largas jornadas en el Faro de Oriente

Un grupo de 24 artesanos trabaja largas jornadas en el Faro de Oriente para preparar las figuras gigantes que participarán en el desfile del Día de Muertos. Los artesanos, que se reúnen en el taller de la Fábrica de Artes y Oficios (Faro) de Oriente, en el municipio de San Andrés Tuxtla, están trabajando en la elaboración de las figuras gigantes que se exhibirán en el desfile del Día de Muertos que se realizará el sábado 28 de octubre en la ciudad de Mérida.



A 21 años, ataque con ácido a mujer sigue impune: CDMH

Un grupo de 24 artesanos trabaja largas jornadas en el Faro de Oriente para preparar las figuras gigantes que participarán en el desfile del Día de Muertos. Los artesanos, que se reúnen en el taller de la Fábrica de Artes y Oficios (Faro) de Oriente, en el municipio de San Andrés Tuxtla, están trabajando en la elaboración de las figuras gigantes que se exhibirán en el desfile del Día de Muertos que se realizará el sábado 28 de octubre en la ciudad de Mérida.

La CDMX, uno de los principales destinos para trabajo remoto

Un grupo de 24 artesanos trabaja largas jornadas en el Faro de Oriente para preparar las figuras gigantes que participarán en el desfile del Día de Muertos. Los artesanos, que se reúnen en el taller de la Fábrica de Artes y Oficios (Faro) de Oriente, en el municipio de San Andrés Tuxtla, están trabajando en la elaboración de las figuras gigantes que se exhibirán en el desfile del Día de Muertos que se realizará el sábado 28 de octubre en la ciudad de Mérida.

Un grupo de 24 artesanos trabaja largas jornadas en el Faro de Oriente para preparar las figuras gigantes que participarán en el desfile del Día de Muertos. Los artesanos, que se reúnen en el taller de la Fábrica de Artes y Oficios (Faro) de Oriente, en el municipio de San Andrés Tuxtla, están trabajando en la elaboración de las figuras gigantes que se exhibirán en el desfile del Día de Muertos que se realizará el sábado 28 de octubre en la ciudad de Mérida.

A 21 años, ataque con ácido a mujer sigue impune: CDMH

Un grupo de 24 artesanos trabaja largas jornadas en el Faro de Oriente para preparar las figuras gigantes que participarán en el desfile del Día de Muertos. Los artesanos, que se reúnen en el taller de la Fábrica de Artes y Oficios (Faro) de Oriente, en el municipio de San Andrés Tuxtla, están trabajando en la elaboración de las figuras gigantes que se exhibirán en el desfile del Día de Muertos que se realizará el sábado 28 de octubre en la ciudad de Mérida.

Casi listas, las figuras gigantes para el desfile del Día de Muertos

Un grupo de 24 artesanos trabaja largas jornadas en el Faro de Oriente

JOSEFINA QUINTERO M.

Un enorme portal al Mictlán se erige en los talleres de la Fábrica de Artes y Oficios (Faro) de Oriente, que este sábado se exhibirá. En total, 24 cartoneros moldean, cortan y pegan a marchas forzadas las estructuras de las piezas monumentales que formarán parte del gran desfile por el Día de Muertos que irá de la Puerta de los Leones del Bosque de Chapultepec al Zócalo.

También se elaboran catrinas que representarán a los 32 estados, que junto con los 16 arcos florales de cada una de las alcaldías están listos para la conmemoración de Todos los Santos, tradición ancestral de gran arraigo en México. Los arcos se elaboran en los

talleres de los Pilares, además de máscaras, vestuarios y mojangas que participarán en la procesión comunitaria, la cual empezará la mañana del sábado para seguir con el desfile internacional por el Día de Muertos a mediodía.

Raúl Osorio Maldonado, integrante del colectivo De Última Hora del Faro de Oriente, explicó que el trabajo, que en promedio se realiza en tres meses, en esta ocasión lo tienen previsto hacer en uno; por eso, laboran más de 12 horas y esta semana se han extendido hasta la madrugada.

Explicó que en el taller del colectivo trabajan 24 personas que ejecutan todo el proceso para crear las piezas gigantes, lo cual empezó con la estructura metálica que soporta toda la base de la figura y en

algunos casos se agregan soportes de carpintería.

"Lo que hacemos aquí es cartonería tradicional. Después de la carpintería y herrería va el forrado, nosotros aplicamos el engudo con papel periódico, en algunos casos utilizamos polímeros, resinas, plásticos, telas, flores naturales y artificiales."

De esta manera se podrán ver calaveras, el Mictlantecuhtli, los diablitos, xoloescuintles y las figuras monumentales relaboradas que participaron en la película *Spectre*.

En el taller también estaban las cartoneras Noemí Rojas y Patricia Guerrero, que pese a las largas jornadas todos los días llegan con gusto a trabajar; ayer empapelaban los garigoles, hicieron cráneos,

huesos, caderas, y lo más difícil fue dedicarse a la cabeza de Quetzalcóatl, por los detalles que deben definir antes de pintar para evitar que queden chuecos.

Los integrantes del colectivo son todólogos, dijo Ricardo, quien ya forró, cortó, armó estructuras y su principal pasión es la creatividad, que se verá resaltada en la parada.

El sábado el colectivo participará en la procesión comunitaria y el gran desfile internacional del Día de Muertos para concluir por la noche con la presentación de las calaveras gigantes con iluminación.

Creatividad y largas horas de trabajo dedican quienes crean en el Faro de Oriente las figuras. Foto Roberto García Ortiz



DÍA DE MUERTOS: Preparativos Faro de Oriente

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	Portada	La Razón	Frida Sánchez



Listos, cráneos y catrinas para el tradicional desfile

Artistas chulean los carros alegóricos

CALACA EMPUJABLE. Portal al Mictlán y bicicletas que representan al Dios Quetzalcóatl, reciben los últimos detalles, en el Faro Oriente se trabaja a marchas forzadas para tener todo listo para este sábado.

Los artistas chulean los carros alegóricos para el desfile del Día de Muertos en la Ciudad de México, atracción que, esperan las autoridades, atraerá a decenas de miles de personas.

De rápido
MUJERES EXCELENTES DE BREVES
Edición, Artes, Noticias y Comentarios

• Por Frida Sánchez
 elsa.sanchez@razon.com.mx

Con emoción y “un poco de estrés”, una veintena de artistas y escultores revisan los últimos detalles de los carros alegóricos, calaveras y demás elementos que saldrán a las calles durante el Gran Desfile del Día de Muertos que tendrá lugar este 29 de octubre en la Ciudad de México, atracción que, esperan las autoridades, atraerá a decenas de miles de personas.

Durante un recorrido por el Faro Oriente, en la alcaldía Iztapalapa, Raúl Osorio, integrante del colectivo Última Hora, contó que las últimas tres semanas los artistas han trabajado “a marchas forzadas”, en turnos de hasta 15 horas, para elaborar piezas con “la espectacularidad” a la que la gente está acostumbrada en este tradicional evento.

En este espacio, donde conviven artistas y artesanos de distintos oficios, como cartonería, herrería, carpintería y otros, se están trabajando cinco piezas monumentales, labor que incluye la rehabilitación de algunas usadas en *Spectre*, la película de James Bond que se filmó en México en el 2015 y que dio origen al desfile que ahora se disfruta año tras año.

Entre las piezas que se encuentran en fabricación destacan el Portal al Mictlán, que abrirá el Gran Desfile; un empujable llamado “La Calaca”, las piezas de unas bicicletas que representan al Dios Quetzalcóatl, cráneos gigantes, y algunas catrinas monumentales que representarán a los 32 estados de la República.

Artistas chulean los carros alegóricos

Listos, cráneos y catrinas para el tradicional desfile

CALACA EMPUJABLE. Portal al Mictlán y bicicletas que representan a al Dios Quetzalcóatl, reciben los últimos detalles; en el Faro Oriente se trabaja a marchas forzadas para tener todo listo para este sábado



UN ARTISTA mostró ayer la forma en que afinaba detalles de las piezas que serán usadas en el desfile.

16 Arcos decorados desfilarán el sábado, en alusión a las alcaldías capitalinas

También hay 16 arcos decorados con motivos de calaveras y flores de papel anaranjadas, en representación de las 16 alcaldías de la Ciudad de México.

En total son 24 personas las que trabajan en el taller del Faro Oriente; sin

embargo, el día del desfile serán aproximadamente unas 40 las que se sumen a los esfuerzos para dar vida a las piezas monumentales.

“La gente espera mucho, entonces es un nerviosismo, porque hay que entregar

todo para que el público se vaya satisfecho de lo que estamos haciendo, se siente mucha satisfacción”, expresó Raúl.

Por separado, en un taller localizado en la alcaldía Venustiano Carranza, unas diez personas confeccionan alrededor de 300 vestuarios que saldrán a lucirse el sábado durante el desfile.

Samuel Conde, realizador de vestuario y jefe del taller, explicó que el proceso inicia con los bocetos de los diseñadores; “nosotros hacemos esta traducción del concepto del papel a la tela, y hacemos una búsqueda de telas, estructuras, brillos y colores, para que al final, lo que ellos pensaron lleve a elaborar algo que se pueda utilizar”.

Para Samuel, participar en la producción de las vestimentas para este desfile es un orgullo, pues una vez que se realiza el evento, “todos vemos nuestro trabajo en una producción internacional”.

DÍA DE MUERTOS: Procesión Comunitaria (Pilares)

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	CDMX	24 Horas	Redacción

ARTESANOS TRABAJAN A MARCHAS FORZADAS

Fabrican más de tres mil máscaras por desfile

Edificación. Desde las 10 de la mañana en el taller de la Secretaría de Cultura Local, se preparan las máscaras para el desfile del Día de Muertos. Los artesanos trabajan en las máscaras para el desfile del Día de Muertos. Los artesanos trabajan en las máscaras para el desfile del Día de Muertos. Los artesanos trabajan en las máscaras para el desfile del Día de Muertos.

Muertos y F1 aportarán 22 mil mdp

Alista Pilares procesión comunitaria

La Secretaría de Cultura Local, a través de la Dirección de Patrimonio Cultural, está preparando el desfile del Día de Muertos. Los artesanos trabajan en las máscaras para el desfile del Día de Muertos. Los artesanos trabajan en las máscaras para el desfile del Día de Muertos.



SECRETARÍA DE CULTURALOCAL

TRADICIÓN. Las catrinas representarán los Pilares de la demarcación.

Alista Pilares procesión comunitaria

En vísperas de Día de Muertos, el Punto de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (Pilares) “San Simón Tolnáhuac” de la CDMX, se prepara con mil 236 de sus integrantes para la Procesión Comunitaria de Día de Muertos.

La procesión se llevará a cabo el próximo 29 de octubre a las 11:00 horas y la ruta partirá de la Puerta de los Leones del Bosque de Chapultepec a la plancha del Zócalo capitalino.

En el evento participarán 13

parejas de catrinas -cada una representará uno de los Pilares de la demarcación-, así como dos esqueletos con un Tzompantli conformado por 88 figuras de cráneos. Además, talleristas y monitores elaboraron cinco máscaras de guerreros águila que acompañarán la caminata.

Cabe señalar que la Procesión Comunitaria de Día de Muertos será el evento que anteceda el Gran Desfile de Día de Muertos.

/24HORAS

DÍA DE MUERTOS: Procesoión Comunitaria y Desfile de día de Muertos

Día	Sección	Medio	Autor
26-10-2022	Mi Ciudad	diariodemexico	Aron Cruz Soto



Ciudad de México.- La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, agradeció a la cantante de música regional mexicana, Ángela Aguilar, por su participación en el cierre del Gran Desfile de Día de Muertos Ciudad de México 2022 en el Zócalo, que tendrá lugar el próximo sábado 29 de octubre y será gratuito para todos los asistentes.

“Quiero agradecer muchísimo a Ángela Aguilar por la interpretación que nos va a hacer de ‘La Malagueña’ y ‘La Llorona’ en el cierre del Desfile de Día de Muertos que es este 29 de octubre. Y aprovecho también para invitarlos a todos y a todas, ahora va a ser algo muy, muy especial, verán los carros alegóricos, las catrinas; sean parte de este día maravilloso en la Ciudad de México. Muchísimas gracias Ángela por regalarnos tu voz”, expresó la mandataria capitalina en un video publicado en sus redes sociales.

El Gobierno de la Ciudad de México invita a los habitantes y turistas a la Procesoión Comunitaria y al Gran Desfile de Día de Muertos Ciudad de México 2022, que se llevarán a cabo el 29 de octubre, a las 11:00 y 17:00 horas, respectivamente, desde la Puerta de los Leones del Bosque de Chapultepec al Zócalo capitalino.

Otros portales: [milenio](#) | [elfinanciero](#) | [infobae](#)

DÍA DE MUERTOS: Mega ofrenda de día de Muertos

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	CDMX	La Prensa	Hilda Escalona



La Ofrenda Monumental se instalará en el corazón de la capital del país como un homenaje a la diversidad de cosmovisiones de México /CORTESÍA

Ofrenda en el Zócalo incluirá 32 catrinas

HILDA ESCALONA

3

La Ofrenda Monumental de Día de Muertos será inaugurada mañana 28 de octubre a las 11:00 horas en el Zócalo capitalino; estará hasta el 2 de noviembre.

El primer cuadro se transformará en un campo florido, donde se instalarán un total de 5 mil 500 flores de cempasúchil que acompañarán a las 32 calaveras y las 2 catrinas gigantes.

Se trata de una iniciativa que busca integrar a los 31 estados y la Ciudad de México en un evento único, en donde se harán presentes las tradiciones y el amor a la riqueza cultural mexicana.

Sé dio a conocer que el tamaño de estas figuras será de 7 metros de altura, además de que habrá un altar distintivo de cada estado del país así como dos catrinas de 12 metros cada una.

Previo al Gran Desfile de Día de Muertos Ciudad de México 2022 y a la Procesión Comunitaria que se llevarán a cabo el 29 de octubre, la Ofrenda Monumental se instalará en el corazón de la capital del país como un homenaje a la diversidad de cosmovisiones de México.

Cada escultura de calavera estará ataviada con las ropas típicas de la entidad que la elabora: así, estarán presentes la alegría del carnaval de Veracruz, los atuendos característicos de Michoacán, la vivacidad del pueblo oaxaqueño, las máscaras de huehue tlaxcaltecas, los sombreros nortños de Nuevo León y las enaguas y vestimentas de charro de Jalisco, todo en representaciones hue-sudas y muy alegres.

PROCINE: Mórbido Film Fest

Día	Sección	Medio	Autor
26-10-2022	Cultura	oncenoticias.digital	Once Digital



Víctor dijo que le da visibilidad a un tipo de cine que casi no es muy visto en las salas comerciales del país y que puede ayudar a talentos emergentes.

“Es muy importante su existencia, es un género poco valorado quizá o poco reconocido en la Ciudad de México, también se producen pocas cosas aquí. mórbido es una puerta para que lleguen contenidos internacionales”, afirmó Rosario Zaragoza, responsable de Programación de Procine.

Este año, serán **79 cortos y 30 largometrajes** de horror, como los documentales *“Living with Chucky”* o *“Rec:terror sin pausa”* y las películas *“Huesera”* y *“La exorcista”*, que se estrenó a nivel continental y se presentará en cines desde el 2 de noviembre.

Mórbido Fest proyectará películas hasta el 2 de noviembre en sedes como Cinépolis Diana, la Cineteca y Cinemanía, y virtualmente en Cinépolis Klic y mórbido tv.

TEATRO DE LA CIUDAD ESPERANZA IRIS: Concierto Los Folkloristas

Día	Sección	Medio	Autor
26-10-2022	Teatro	mex4you	Redacción

SECRETARÍA DE CULTURA | TEATROS CIUDAD DE MÉXICO | TEATRO DE LA CIUDAD ESPERANZA IRIS | CIUDAD INNOVADORA Y DE DERECHOS

escenariosqueseducen

"LOS FOLKLORISTAS"

en concierto

Domingo 30 de octubre
18 horas

TEATRO DE LA CIUDAD ESPERANZA IRIS

DONCELES 36
CENTRO HISTÓRICO
METRO ALLENDE
Temporada 2022

Proyecto realizado con apoyo del Sistema de Apoyos a la Creación y Proyectos Culturales (SACPC)

CULTURA SISTEMA DE APOYOS A LA CREACIÓN Y PROYECTOS CULTURALES

Reserva en [ticketmaster.com.mx](#)

USA CUBREBocas

[cultura.cdmx.gob.mx](#) | [teatros.cultura.cdmx.gob.mx](#) | [@TeatrosCdMexico](#)

LOS FOLKLORISTAS EN CONCIERTO

Los Folkloristas es una agrupación de músicos mexicanos, nació en la Ciudad de México en 1966, con el objetivo de difundir la música folclórica y la nueva canción de México y América Latina.

Desde su fundación se han dedicado a la investigación de las expresiones culturales y al rescate de las raíces originarias de nuestro país y Latinoamérica, incorporando todo este conocimiento a su repertorio musical.

La cita es el

domingo 30 de octubre,

17:45 h.
en el

Teatro de la

Ciudad Esperanza Iris

(Donceles 36, col. Centro Histórico, cerca del Metro Allende)

TEATRO BENITO JUÁREZ : Sede del Festival de Danza Cuerpo al Descubierto

Día	Sección	Medio	Autor
26-10-2022	Teatro	mex4you	Redacción



EL TEATRO BENITO JUÁREZ SERÁ SEDE DEL VII FESTIVAL INTERNACIONAL DE DANZA "CUERPOS AL DESCUBIERTO"

En su escenario se realizarán las secciones Jóvenes Artistas, Solistas con Trayectoria y Creadores Consolidados, así como un homenaje a la coreógrafa Cora Flores

Del 27 al 30 de octubre, el Teatro Benito Juárez de la Dirección del Sistema de Teatros de la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México recibirá a la séptima edición del Festival Internacional de Danza "Cuerpo al Descubierto", un encuentro de la danza mexicana y latinoamericana que se ha convertido en auténtica plataforma de lanzamiento para creadores locales, nacionales e internacionales.

Durante cuatro días, bailarines y bailarinas de los estados de Coahuila, Estado de México, Jalisco, Nuevo León, Querétaro, Sinaloa, San Luis Potosí, Quintana Roo, Tabasco y la Ciudad de México, así como invitados de Argentina, Cuba y Estados Unidos mostrarán su trabajo en tres secciones: Jóvenes Artistas, Solistas con Trayectoria y Creadores Consolidados, mientras que el cuarto día estará dedicado a hacer un homenaje a la coreógrafa Cora Flores.

FORO APOCO NO: Obra NANA

Día	Sección	Medio	Autor
26-10-2022	Teatro	mex4you	Redacción



NANA

Dir. José Uriel García Solís

Elenco: Dani Crank

Cía. La Gorgona Teatro

Mary observa que su Nana comienza a realizar cosas extrañas y a olvidar todo, ella se da cuenta que va y viene del hospital y cada vez que regresa un recuerdo de su abuela se ha ido.

La historia narra y logra abordar diferentes tesituras y sentimientos como la alegría, el dolor, la angustia y la pérdida de no saber quién es el ladrón de los recuerdos de su abuela.

La cita es el

jueves 27 de octubre,

19:45 h.
en el

Foro A Poco No

(República de Cuba 49, col. Centro Histórico, cerca del Metro Allende)

ESCUELA VIDA Y MOVIMIENTO OLLIN YOLIZTLI: Desplegado FIC

Día	Sección	Medio	Autor
27-10-2022	Cultura	La Jornada	Redacción

a la muerte.

JÓVENES TALENTOS DE LA OLLIN YOLIZTLI
Escuela de Música "Vida y Movimiento"
CDMX
OCT 28 | MÚSICA
17 h | Templo de la Compañía de Jesús

SIGMA PROJECT
ESPARA
Aire sonoro. In Memoriam Mario Lavista
Cuarteto de saxofones
OCT 28 | MÚSICA
13:30 h | Templo del Señor Santiago Apóstol en Marfil

PASATONO ORQUESTA
MEXICO
Camino largo "Ichi Kani"
Director: Rubén Luengas
OCT 28 | MÚSICA
23 h | El Trasnoche

GRIM Black Mood
COREA
OCT 28 | MÚSICA
18 h | Teatro Principal

ENTREMESES CERVANTINOS
GUANAJUATO
Director: Hugo Jaime Gamba Briones
OCT 28 y 29 | TEATRO
21 h | Plaza San Roque

PHYSICAL MOMENTUM SCENIC ACTION
MEXICO
Ten cuidado con lo que deseas
Director y coreógrafo: Francisco Córdova
OCT 29 y 30 | DANZA
12 h | Auditorio del Estado

50 FESTIVAL INTERNACIONAL CERVANTINO
CDMX + COREA
del 28 al 30 de octubre 2022

Compra tus boletos en taquillas FIC y en el sistema Ticketmaster.

FIC GTO GOBIERNO DEL ESTADO DE GUANAJUATO Guanajuato GOBIERNO FEDERAL GOBIERNO DEL ESTADO DE MEXICO MEXICO GOBIERNO DEL ESTADO DE QUERÉTARO QUERÉTARO GOBIERNO DEL ESTADO DE VERACRUZ VERACRUZ CDMX

YAMAHA MEGACABLE JAC ETN

GOBIERNO DE MÉXICO | CULTURA

Facebook, Instagram, Twitter, YouTube icons and website URL: www.cultura.gob.mx